

# Sächsische Dorfzeitung und Elbgauzeitung

Zensur-Nachschub: Amt Dresden Nr. 31302

Ed. Adr.: Elbgauzeitung Blasewitz

Zensur-Nachschub: Stadtamt Dresden, Sächsische Zeitung Nr. 666

Postfach-Nr. 512 Dresden

mit Loschwitzer Anzeiger

Tageszeitung für das östliche Dresden und seine Vororte.

Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen des Rates zu Dresden für die Stadtteile Blasewitz, Loschwitz, Weiher Hirsch, Böhla, Rochwitz, Wachwitz und Laubegast (II. und III. Verwaltungsbezirk) der Gemeinden Niederpoyritz, Hosterwitz, Pillnitz, Weißig und Schönfeld, sowie der Umtshauptmannschaft Dresden.

Verlag: Elbgau-Druckerei und Verlagsanstalt Hermann Deyer & Co., Dresden-Blasewitz. — Verantwortlich Mr. Leister und für den übrigen Inhalt Carl Dresden-Blasewitz.

Ersteinsti läßt mit den Beilagen: Amtl. Fremden- und Kurkarte, Agrar-Warte, Radio-Zeitung, Kur am Dierle, | Anzeigen werden die 5 geplante Pfeil-Zeile mit 25 Goldpfennigen berechnet, Reklamen die 4 geplante Zeile sindenden Lizenzen. Aus alter u. neuer Zeit, Moden-Zeitung, Schnittmusterbogen. Der Bezugspreis betr. monatl. M. 2,-, mit 100 Goldpfennigen. Anzeigen u. Reklamen mit Platzvorbehalt und schwierigen Sacharten werden mit 50% Aufschlag berechnet. Schluß der Anzeigenannahme vorm. 11 Uhr. Für das Er scheinen der Anzeigen an bestimmten Tagen oder Plächen, sowie für telefonische Aufträge wird keine Gewähr geleistet. Anzeigentnahmen sind sofort bei Erreichung der Anzeige fällig. Bei späterer Zahlung wird der am Tage der Zahlung gültige Zellenpreis im Betrage umgangen durch Verminderung aufgezehrt. Wenn wir eine Verantw. bez. d. Richtigkeit nicht übernehmen,

Redaktion und Expedition

Blasewitz, Tollewitzer Str. 4

95. Jahrgang

Nr. 303

Sonnabend/Sonntag, den 30./31. Dezember

1933

## Mit Adolf Hitler

Rückblick und Ausblick  
an der Jahreswende 1933/34

Von Hermann Schlott

"Wir müssen Ausschau halten, was für Möglichkeiten des Geschehens künftig gegeben sind, und nach diesen Gegebenheiten unter Handeln einrichten, so daß es bestehen kann vor der Volksgemeinschaft, in die wir hineingeboren sind. Das ist unsere Aufgabe für 1933." Mit diesem Satze schloß ich meinen vorjährigen Neujahrsartikel ab.

Haben wir, Rückblick haltend, die uns gestellten Aufgaben erfüllt? Als Antwort ein Ja und ein Nein. Schicksalsfügung, für die wir nicht dankbar genug sein können, ließ im vergangenen Jahre aus dem Volke den einen Mann emporsteigen, der ein gewichtiges Teil der Verantwortung für das Reich und des Volkes Belange auf seine Schultern hörte, nicht um seinen Ehrengesicht zu befriedigen, auch nicht, um uns das Geleis des Handelns zu erschaffen, sondern als rechtmäßiger Beauftragter des Volkes, von der vom Volke gewählten Vertretung ausgestattet mit Vollmachten, wie sie seinem seiner Amtsvorgänger unvertraut worden waren (und auch nicht hätten vertraut werden dürfen!).

Das sind Tatsachen von historischer Bedeutung, in die Zweifel zu legen nur Einfaßlichen und Böswilligen in den Sinn kommen kann.

Und doch müssen wir auch die andere Tatsache konstatieren, daß noch immer viele Volksgenossen das Deutschland von heute hinnehmen als eine zwangsläufige Entwicklung, mit der man sich, ob man will oder nicht, eben abfinden muß. Ich möge weiter zu behaupten, daß es auch heute noch Tausende im Reiche gibt, denen die Anhängerlichkeit zum Nationalsozialismus nur Lippen-, nicht Herzensbekennnis ist. Toren verdienen diese Leute geheissen zu werden, weil sie zu denkhaft sind,

sich einmal zu überlegen, was denn aus uns eigentlich geworden wäre, wenn Adolf Hitler am 30. Januar 1933 das Sieger des Reichstagsbrandstifterprozesses nicht übernommen hätte.

Unleugbar: auch dann wäre das vergangene Jahr deutsches Schicksal Jahr geworden, aber nicht im Sinne des Neuaufbaues, sondern der Zerrümmerung aller wirtschaftlichen und kulturellen Werte. Müßten nicht allein die im Reichstagbrandstifterprozeß enthaltenen kommunistischen Umstrukturpläne wenigstens angedeutungswise jenen Leuten die Augen darüber geöffnet haben, was uns „blühte“, wohin der Weg gehen sollte? Oder glaubt wirklich jemand, daß ein Brüning oder ein Schleicher imstande gewesen wären, der kommunistischen Blut einen unbrechbaren Damm entgegenzulegen?! Hat nicht die Entartung des Parlamentarismus die Unfähigkeit der Demokratie, sich gegen den kulturerstörenden Bolschewismus durchzufechten, hundertprozentig erwiesen? Waren wir nicht „glücklich“ soweit gekommen, daß sich bei jeder Reichstagswahl die Zahl der Anhänger der staatsverneidenden Partei vermehrte? Sollte das wirklich heißen, daß sich das deutsche Volk nach komettreiflichen Zuständen lehnte? Kein größeres Unsinne, als dieser Irrwahn! Vielleicht verheerten Volksgenossen möchten sich gar nicht dessen bewußt sein, welch ungeheuerliches Verbrechen sie begingen; sie waren, mochten sie nun als Sozialdemokraten oder als Kommunisten auf die – in Wirklichkeit nie vorhanden gewesene! – Solidarität des internationalen Proletariats schwören, zu einem großen Teile gar nicht aus Überzeugung



Neujahrsmorgen in majestätischer Vergessamkeit